

## BAB V

### Kesimpulan dan saran

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini meneliti tentang pengaruh *leverage*, profitabilitas, intensitas aset tetap, ukuran perusahaan terhadap manajemen pajak. Analisis dilakukan dengan menggunakan SPSS versi 26. Data sampel menggunakan metode *purposive sampling* sebanyak 110 laporan keuangan yang berasal dari total 22 perusahaan selama 5 tahun dari tahun 2016 - 2020. Penelitian ini dilakukan pada perusahaan manufaktur sektor industri barang konsumsi yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2016 – 2020. Berdasarkan hasil pengujian yang dilakukan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. *Leverage* tidak berpengaruh terhadap manajemen pajak. Adanya *leverage* yang menimbulkan beban pajak sebagai *deductible expense* yang dapat dikurangkan dalam penghasilan kena pajak, tidak mempengaruhi perusahaan untuk melakukan utng yang sebesar - besarnya dalam tahap manajemen pajak di perusahaan. Maka dapat dikatakan bahwa *leverage* tidak berpengaruh terhadap manajemen pajak pada penelitian ini.
2. Profitabilitas berpengaruh positif terhadap Manajemen pajak. Adanya teori agensi akan memacu para manajer untuk meningkatkan laba perusahaan. Ketika laba yang diperoleh membesar, maka secara otomatis jumlah pajak penghasilan akan meningkat sesuai dengan peningkatan laba perusahaan. Manajer sebagai *agent* dalam agensi teori akan berusaha meminimalisir pajak agar tidak mengurangi kompensasi kinerja manajer sebagai akibat dari tergerusnya laba perusahaan oleh beban pajak.
3. Intensitas aset tetap tidak berpengaruh terhadap manajemen pajak. Hal ini menyatakan bahwa intensitas aset tetap yang diprosikan dengan membandingkan total aset tetap dengan total aset tidak memiliki pengaruh terhadap manajemen pajak. Hasil ini mengindikasikan bahwa peran intensitas aset tetap perusahaan tidak memiliki pengaruh terhadap manajemen pajak perusahaan. Melihat arah positif dari hasil penelitian, hal ini menunjukkan bahwa semakin besar intensitas aset tetap sebuah perusahaan, maka akan semakin tinggi tarif pajak efektif (ETR).

Semakin tinggi tarif pajak efektif (ETR), berarti semakin buruk manajemen pajak yang dilakukan oleh sebuah perusahaan.

4. Ukuran perusahaan berpengaruh positif terhadap manajemen pajak. Ukuran perusahaan berpengaruh terhadap manajemen pajak disebabkan karena ukuran perusahaan yang besar memiliki sumber daya yang lebih besar yang dapat dimanfaatkan untuk mengembangkan keahlian dalam perencanaan pajak dan mengatur kegiatan perusahaan dengan cara penghematan pajak dengan optimal

## B. Saran

Pada penelitian ini, peneliti menemukan bahwa masih banyak kekurangan. Oleh karena itu, hasil penelitian ini didasarkan beberapa saran yang dapat peneliti berikan sebagai bahan pertimbangan yaitu sebagai berikut:

### a. Secara Teoritis

1. Penelitian ini diharapkan dapat menambah *literature* dan memberikan informasi bagi peneliti selanjutnya, serta ilmu pengetahuan yang khususnya berkaitan dengan Manajemen pajak
2. Peneliti menyarankan agar peneliti selanjutnya untuk menambah atau mengambil kurun waktu yang lebih panjang, menambah variabel independen yang diuji yang dilihat secara teori berkaitan atau diduga dapat mempengaruhi manajemen pajak seperti intensitas persediaan dan *corporate governance*, menguji manajemen pajak bagi perusahaan di Indonesia yang bergerak di bidang selain manufaktur seperti perusahaan di bidang jasa, keuangan maupun non keuangan, menambah jumlah data yang dijadikan sampel, penetapan variabel operasional yang lebih terspesifikasi agar data terdistribusi normal dan agar distribusi nilai varian normal.

### b. Secara Praktis

1. Bagi investor penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi kepada investor maupun kreditor untuk mempertimbangkan pengambilan keputusan investasi dan kredit kepada perusahaan manufaktur sektor barang konsumsi.

2. Perusahaan diharapkan memperhatikan faktor – faktor yang mempengaruhi manajemen pajak sehingga dapat berhati- hati dalam melakukan manajemen pajaknya agar tidak terkategori dalam penggelapan pajak oleh pemerintah.
3. Bagi Pemerintah, diharapkan meningkatkan pengawasan terhadap praktik penghindaran pajak oleh wajib pajak dengan memaksimalkan e-Faktur

